

Sevilla . . . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera . . . . . 8 pesetas  
Extranjero y Ultramar . . . 10

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

Año VIII.—NUM. 2.424

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 26 de Febrero de 1900

**El Noticiero Sevillano**  
es el periódico de mayor circulación de Andalucía

**MUEBLES** José Baldó  
**AGUJAS, 4**

**Nueva Industria Española**  
**EL CASTILLO**

**TINTAS superiores para escribir y copiar**  
Compen en calidad con las americanas e inglesas. Su único defecto, para algunos, consiste en ser más baratas que aquellas, y de producción española.

Pedir las TINTAS de "El Castillo"  
Bazar Sevillano.—A. Bayo, Gallegos, 21.  
Sucesores de Huidobro, Encarnación, 34.  
—Principales tiendas de escritorio de toda España.

**PIANOS** Agustín M. Larrete  
Cámaras del Castillo 55  
AL MACEN DE MUSICA

**Edición de la mañana**

ESPAÑA EN FILIPINAS

**Hasta en los últimos detalles!**

Entre egoísmos, torpezas e ignorancias perdidos nuestro hermoso imperio colonial y nos acompaña el desconocimiento de lo real y de lo práctico, hasta en los últimos incidentes. El lector que piensa y estudia, ha de sentir penosa impresión al conocer estos renglones.

Dice *El Globo* en un número del día 22 que estos días viene hablándose en los círculos militares de un asunto que no deja de tener importancia.

Parece ser que el gobierno, deseoso de recompensar los servicios prestados durante la campaña de Filipinas por el coronel de voluntarios Macabebe, don Eugenio Blanco, acordó concederle la gran cruz del mérito militar rojo. A pesar de ser esta una gracia que solo se ha concedido hasta ahora a los oficiales generales.

Pero el caso es, según se cuenta, que el interesado ha dirigido cierta elevada persona un telegrama desafiando el honor que se le hacía, tal vez porque el señor Blanco entendía que no está aquella recompensa en relación con los servicios valerosos prestados por él en el archipiélago.

Esta resolución ha molestado mucho al gobierno. Don Eugenio Blanco, acudido hasta el comienzo de las insurrecciones, siempre fué el más patriótico de España; prestó a nuestra patria importantes servicios de aquellos que jamás se borran y quedan grabados para siempre en el pecho de todo honrado ciudadano y en las brillantes páginas de nuestra historia.

Hasta el último momento al frente de sus valientes Macabebe defendió la patria española, presidiendo de nuestras derrotas, del triunfo de los filipinos, de los altos puestos que estos le ofrecieron y de las amenazas y terribles persecuciones de que fueron objeto su familia, amigos, dadas y convecinos; jugó su vida y su fortuna al noble grito de viva España, y dió un heroico ejemplo de valor, de lealtad y de abnegación.

Perdidos nuestros dominios, y antes de la fatal repatriación, muy queridamente fué enviado con parte de los Macabebe al mando de las islas Carolinas, salvándose así de una muerte cierta o de una segura miseria. Al reformar poco después a Filipinas por haberse posesionado Alemania de aquellos territorios, se encontró condecorado con la gran cruz roja del mérito militar. Distinción es esta, honrosa, honorífica en extremo, mas no la propia y adecuada para aquel que de una espléndida riqueza pasa al proletariado y se ve en la necesidad de abandonar sin recursos a su país ó de rendirle humildemente a los que combatió a sangre y fuego, derrochando su fortuna y derramando su sangre: todo ello por defender una patria, que noble pero ignorante le entrega en las garras del enemigo.

Así como en la época de la última guerra civil se reconocieron empleos de coronel, como se hizo con el capitán Miret y otros, como se hizo el gobierno en reconocer un empleo de coronel en los campos de batalla, y con ejemplar valor, a por lo metálico haberlo agregado a la comisión militar residente en Manila, ó bien concediéndole un cargo de honor que a la par fuere lo suficientemente retribuido para vivir, si no con los lujos que perdió patrióticamente, por lo menos con el decoro propio de su cargo militar.

Quando allí en sus soledades contemple el señor Blanco los restos de su perdida grandeza; quando tristemente fija su mirada en los galones de su arrojada guerrera y se agiten las celadas de la memoria, trayéndole el recuerdo de los peligros, constancias, abnegaciones y heroísmos, todos realizados en pró de la causa española; cuando vea agitarse en el espacio la bandera roja y amarilla, aquella que tan noble y gallardamente defendió y siguió, ha de lanzar su pecho hondo y muy hondo suspiros de queja y amargura al contemplarse a la par vencido por la ignorancia gubernamental de España, en tanto que sus enemigos, enemigos suyos porque lo fueron nuestros, lanzarán sarcástica carca-

## CONTRA LA GRIPPE

Remedio eficaz, reconstituyente y antifebril

## AGALICOKINA

De venta en todas las farmacias y droguerías, al precio de CINCO PESETAS FRASCO

Depósito regional, Farmacia de San Pedro, Plaza de Argüelles, 5.

## Sombreros y Corsés

Últimos modelos de las mejores casas de París. Hotel de Inglaterra, de 11 a 1 mañana y de 3 a 7 tarde.

## PARA COMPRAR

## Muebles Baratos

Realización de Simón Marco

## TARIFA, 8

jada que repetirán los ecos de aquellas espléndidas montañas, diciendo desde el Norte al Sur y del Este al Oeste: ¡Nosotros los conocimos antes que tú!

Enrique Polo.

## Un escultor sevillano

Afortunadamente, parece que hemos entrado en un período de florecimiento para las Bellas Artes, siquiera sea por el entusiasmo con que los que a su estudio se dedican, concurren a certámenes y oposiciones demostrando alicientos nada comunes en la época de atonía general que atravessamos.

Este movimiento se hace más sensible en la juventud artística, haciendo esperar fundadamente que se siga el mismo camino en todas las manifestaciones de la inteligencia.

Con motivo del concurso abierto para la pensión Piquer, concurren siete jóvenes escultores, terminando todos sus ejercicios cinco de ellos.

De estos últimos, el tribunal oyó con méritos suficientes para optar a la plaza solo a tres, cuyas notables obras se encuentran expuestas al público en la Academia de San Fernando de Madrid.

Entre los tres alumnos afortunados se cuenta Lorenzo Coulland y Valera, joven de estimables condiciones, que por haber vivido entre nosotros durante largo tiempo y haber dado en Sevilla, bajo la dirección del malogrado Antonio Sutillo, del cual fué su discípulo predilecto, los primeros pasos de su carrera artística, merece todas nuestras simpatías.

Conociendo los méritos de sus obras, entre las que recordamos una estatua del héroe de Casorro, un precioso bajorrelieve representando *El trabajo*, un busto del exalcalde de Sevilla señor Heraso, otro del director de los ferrocarriles andaluces don Jorge Detry y varios para la familia del ingeniero de la citada compañía don Julio Ferrand, y algunos más de gran valía que no recordamos, ocremos que el jurado que en el día de hoy ha de apreciar los trabajos que sobre el asunto *Un gladiador victorioso*, han realizado los jóvenes don Rafael Galán, don Angel Garcia y don Lorenzo Coulland, hará justicia al de este último, cosa grata para nosotros por tratarse de un paisano y de un artista al que puede predecirse un porvenir glorioso.

## Festejos de Carnaval

En Madrid

Las nubes han descompuesto las combinaciones de ciertos industriales madrileños, y a fe, a fe, que nunca pudo aplicarse mejor el adjetivo de modestos; porque ¡mire usted que exponerse a ir a presidio y ocasionar buena porción de decepciones femeniles, y aun de trastornos familiares, por falsificar billetes de 25... céntimos!

Y eso, un real, es lo que valen los billetes falsificados en Madrid; las entradas para penetrar en el jardín del Buen Retiro a presenciar el desfile de mascaradas y carrozas, máscaras y cabezalgatas.

Ya el municipio de la villa y corte había tomado a yer sus precauciones mandando contraefiar los billetes legítimos y ordenando a los encargados de hacer la entrada en los jardines, impedir a las personas que presentasen billetes falsificados; pero las precauciones habrán resultado poco menos que inútiles.

Allí, como aquí y en Cadix y en Valencia, el temporal agrió la fiesta y, suponiendo, que los modestos industriales de que antes hablamos, no habrán puesto en circulación, con éxito, su mercancía.

Para ayer tarde, y los restantes días de Carnestolendas, 40 socios de la agrupación ciclista «El Pedal Madrileño», tenían dispuesta una mascarada con vistosos detalles, y las máquinas con adornos de efecto,

El congreso de carrozas anunciadas, que se celebrará mañana en el Prado, promete estar muy animado, a juzgar por los preparativos que muchos industriales han hecho.

Se presentarán varios coches muy originales, entre estos, el de la señora anuladora «Los Tl. cleses», que irá al concurso con una carroza llena de anuncios, sobre la cual varios cocineros fabricarán carne ligada que colocarán en frascos que serán distribuidos entre el público.

La joyería Lascloche presentará una reproducción del famoso y reciente robo de una joyería de la calle del Carmen.

El fotógrafo Compañy aparecerá en un coche originalísimo, y hará fotografías instantáneas, que arrojará al público.

También habrá un *cofre misterioso* con la desaparición de una mujer.

También los círculos de mayor importancia y algunos jóvenes aristócratas se proponen concurrir al paseo en coches adornados con flores ó aprovechándose como vehículos de mascaradas elegantes.

## Por telégrafo

Madrid 25, 5-30 t. (Urgente y recibido con retraso).—El día se presentó nublado y desapacible, con lo cual los paseos estuvieron desiertos hasta casi mediada la tarde.

A esa hora se abrió el tiempo y comenzó la animación que, al poco rato, devolvió a la corte su aspecto natural en días festivos.

El Retiro y los paseos del Prado, Recoletos y Castellana víéronse durante una hora concurrendosísimos; pero las máscaras brillaron por su ausencia.

Lo desapacible del tiempo hizo, sin duda, que no saliesen sino en número escaso y con disfraces que no tenían mucho que admirar.

A los cuatro y cuarto cayó un chaparrón, que disolvió grupos e hizo huir paseantes y correr *Bebés, Paletas, Pierrots, Mefistófeles*, etc., etc.

Estudiantinas (sic), rondallas y comparsas locales las de todos los años; es decir, al gunas meros de las que pasado mañana irán a recoger la gratificación regia acostumbrada. (1)

## En Valencia

Valencia 25, 7-30 t.—No obstante lo desapacible de la tarde, la animación ha sido grande y han salido bastantes mascaradas y algunas mascaradas de muy buen gusto.

Han llamado mucho la atención las tituladas *Una avanzada boer, Dos pensamientos y Sol y Luna*.

También ha resultado muy bien una comparsa de labradores que ha recorrido la ciudad cantando *abases*.

En la carrera hubo un derroche de serpentin y papelitón.

## En París

París 25.—Un tiempo verdaderamente hermoso ha favorecido este año las fiestas del Carnaval, resultando este espléndido.

La tradicional cabezalgata del *Buey gordo*, resultó muy vistosa y animada; el baile popular brillante.

Linajados aristócratas danzaron democráticamente con las mozas del barrio.

## En Sevilla

Durante la noche siguió en las calles la desanimación que seguimos en la edición anterior como nota del día.

Hasta la madrugada no tenían noticia en los centros oficiales de ningún suceso importante, consecuencia de las bromas de actual día.

En los cafés y en los festos de Cervantes y del Duque, en este hasta la tercera función, hubo batallas de coñacs y serpentin. A algunas mascaradas que intentaron penetrar en los cafés les fué impedida la entrada por los camareros.

Los bailes  
Desanimados estuvieron los que se celebraron anoche en el café del Comercio y en el Salón de Oriente. Este último cerró sus puertas a las dos de la madrugada en vista de que a esa hora habían desfilado los concurrentes.

El de San Fernando, donde amenizó la banda de Benito, dirigida por el músico mayor don Benito Hernandez, resultó más animado que en años anteriores. Hubo público hasta última hora.

En el del café del Comercio fueron registrados por el agente de primera Pedro Muñoz, varios individuos sospechosos. Se les opearon cuatro navajas y un revólver.

Resumen: el Carnaval de noche, tan triste como el del día.

## Informes religiosos

La archicofradía de Nuestro Padre Jesús de la Expiración, establecida en su capilla propia de la plaza del Museo, celebrará un solemne triduo en los días 26, 27 y 28 del mes corriente a las seis de la tarde, estando los sermones a cargo de don Antonio Perez Córdoba.

En dichos días se gana el jubileo circular de las cuarenta horas, y el día 27, función principal de la hermandad, predicará el reverendo padre Tarín.

El próximo día 28 darán comienzo en la parroquia del Salvador los sagrados ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola, que anualmente celebra la hermandad de Nuestro Padre Jesús de la Pasión y Nuestra Señora de las Mercedes. Serán dirigidos por el presbítero don José Gonzalez Alvarez.

La archicofradía del Socorro, establecida en la iglesia del Dulce Nombre de Jesús, celebrará su anual novena el próximo día 27 a las cinco y media de la tarde, siendo el orador don José Roa y Ponsa.

En los días 1, 2 y 3 de Marzo estará el jubileo circular en dicha iglesia.

Esta hermandad se propone hacer estación en el presente año con sus sagradas imágenes después de 35 años de no verificarse.

## Escuela Superior de Comercio

Gracias a las gestiones, que nunca agradecerá bastante esta capital, realizadas por la Cámara de Comercio, Sociedad Económica de Amigos del País y senadores y dipu-

tados que representan a esta provincia, y a la solicitud constante y razonada de la prensa local pudimos anoche copiar de la *Gaceta* la grata noticia de haber sido elevada a la categoría de superior la Escuela de Comercio de Sevilla.

Como consideramos el asunto de gran interés, reproducimos textualmente a continuación el real decreto que lo dispone.

Dice así: «Teniendo en cuenta lo solicitado por el presidente y secretario de la Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación de Sevilla, conformándose con lo propuesto por el ministro de Fomento, de acuerdo con el dictamen de la comisión permanente del Consejo de Instrucción pública;

En nombre de mi augusto hijo el rey don Alfonso XIII, y como reina regente del reino.

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se eleva a la categoría de Escuela Superior la elemental de Comercio establecida en Sevilla, debiendo acomodarse en un todo a las condiciones que para las de aquella clase establece el real decreto de 11 de Agosto de 1887 y demás disposiciones vigentes relativas a esta clase de establecimientos.

La plantilla del personal administrativo y subalterno, así como la asignación para material, se ajustarán a las que figuran en el presupuesto general del Estado para las escuelas de dicha categoría.

Art. 2.º La Diputación provincial y el Ayuntamiento de Sevilla consignarán anualmente en sus presupuestos para el sostenimiento de esta Escuela las cantidades respectivas de 12.775 y 6.000 pesetas, que en total forman la de 18.775, a que asciende el aumento de gastos en el personal y material.

Art. 3.º El Estado cobrará dicha cantidad en la forma prescrita para los Institutos incorporados.

Art. 4.º Hasta tanto que figure la expresada suma en los presupuestos generales del Estado, la Diputación y el Ayuntamiento referidos pagarán directamente los gastos originados por el aumento de personal y material, así como también los de instalación de las nuevas enseñanzas.

Art. 5.º Internar la expresada Escuela no disponga del gabinete necesario para el reconocimiento de productos, será utilizado a dicho fin el que posee aquel Ayuntamiento, sufragando la Cámara de Comercio los gastos de material necesarios para la práctica de las operaciones químicas.

Dado en Palacio a veintidós de Febrero de mil novecientos.—*María Cristina*.

## Crónica de sucesos

Los «valientes».—A las doce de la madrugada anterior marchaban por la calle Alfonso XII tocando la guitarra cuatro individuos y en dirección contraria iban Manuel Montes y Alfonso Jimenez. Uno de éstos dió a uno de los guitarristas un palo en la cara, causándole una contusión, y otro en el instrumento que iba tocando, que quedó destruido. Intervino el sereno avanzado Antonio Sanchez, que condujo a los «gradados» a la prevención municipal.

Por negarse a pagar.—Estarono que tiene su demarcación en la plaza del Duque, detuvo esta madrugada en el nuevo «Paseo del Duque» a tres individuos que promovieron un escándalo algo fuerte por creer exorbitante la cuenta que le presentaron del gasto hecho.

La BÉTICA

A las ocho de anoche se abrió la sesión bajo la presidencia de don José March Loida el acta de la anterior, fué aprobada.

Se dió cuenta por el secretario del número de socios inactivos, resultando ser estos 113 al empezar de nuevo la sociedad para el fin que fué creada.

El señor presidente hizo presente el digno comportamiento de tres socios que expusieron su vida por salvar la de un suicida que se arrojó días pasados desde el puente de Isabel II, lo que consiguieron después de grandes esfuerzos.

Se propuso figuraran sus nombres en un cuadro de honor y fué aceptado por unanimidad.

Finalmente se dió lectura al artículo de *EL NOTICIERO SEVILLANO* referente a la construcción de un barrio obrero por la sociedad «La Unión del Trabajo», que trata de fundar el señor March, digno presidente de esta sociedad, la que con entusiasmo acordó adherirse al pensamiento e invitó a su presidente para que en Triana se construyese una barriada de casas para los socios de «La Bética», las que irían pagando con sus economías. Aceptó el señor March el pensamiento y ofreció visitar los terrenos que para este fin se indicó había en busca de condiciones en el populoso y simpático barrio.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

## Veragua a Berlin

Madrid 25, 10 n.—Ha marchado a Berlin el duque de Veragua a cumplir el encargo de S. M. de hacer entrega de las insignias del Toisón de Oro, al príncipe heredero de Alemania.

## Menelik pacífico

Madrid 25, 11 15 n.—A Marsella ha llegado el ministro abisinio Ig. que ha declarado son pacíficas las intenciones de su emperador Menelik.

## D-viéndose

Madrid 26, 1 madrugada. (Urgente).—Ni el presidente del Consejo ni el ministro de la Gobernación asistieron anoche a sus respectivos despachos.

El marqués de Lema que recibió a los pe-

riodistas, nos dijo carecía en absoluto de noticias.

Lo mismo sucedió en los restantes centros de información.

Todo el Madrid activo huye de los centros oficiales, y de los puntos donde acostumbra a reunirse, buscando uno de la tranquilidad del hogar y otros el bullicio de los espectáculos y bailes de máscaras.

A la hora en que escribíamos empieza en la embajada de Italia el suntuoso baile anunciado, al que asiste lo más florido de la aristocracia madrileña, y casi todo el personal diplomático con residencia en esta corte.

## Por las víctimas

Madrid 26, 2-30 madrugada. (Urgente).—Dioen de Santander que el gobernador de aquella provincia ha marchado a San Vicente de la Barquera, para asistir a los funerales que allí se celebrarán por el alma de los marineros que se ahogaron a consecuencia del galeazo que azotó aquellas costas en la última semana.

Este homenaje religioso promete revestir grande suntuosidad.

## Telegramas del extranjero

Incendio de un almacén  
París 26.—En Saintouen se ha incendiado un almacén de alcohol, explotando los envases.

Esto ocasionó treinta heridos y de pérdidas unos dos millones de francos.

## Ingleses y boers

Noticias distintas  
Londres 25.—Un telegrama fechado en Colenso dice que la infantería inglesa avanzó, a pesar del fuego nutrido que el enemigo hacía, apoderándose de varios carros coera de Tagela.

Los boers—añade—hacen una resistencia enérgica; dificultando el avance del general Buller que lo realíz con lentitud.

Otros telegramas dicen se reconocen tropiezos con grandes dificultades las tropas inglesas en el Natal.

Se duda de que el general Buller pueda conseguir socorrer a Ladysmith.

Todas las noticias concuerdan en que los progresos de los ingleses son insignificantes.

Por último un despacho de origen boer dice que los ingleses retrocedieron al Sur de Colenso.

## Les alemanes

A pesar de cuantas noticias circulan contrarias a los boers, los periódicos alemanes no se convencen y creen que el general boer Cronje ha triunfado de las armas británicas.

La mayoría de la prensa alemana elogia el heroísmo y táctica del citado caudillo transvaalense.

## Encargo de respeto

Dícese que el presidente de la República del Transvaal ha encargado a Francia ciento cincuenta mil proyectiles.

## Insubordinación

París 25.—Se han dado nuevos síntomas de insubordinación en los regimientos egipcios, habiendo sido reducidos a prisión cincuenta oficiales.

## Per los boers

Ha llegado a Lorenzo Marques un vapor alemán conduciendo 110 sianemas, que desean alistarse en las filas del ejército boer.

## Rumor de derrota

Circulan rumores de haber sufrido nueva derrota el general Buller, rechazando los boers a los ingleses a orillas del Tagela.

## Telegramas de Roberts

Londres 26.—Telegrafía el general Roberts que los refuerzos boers llegados al Natal atacaron a las avanzadas inglesas, sufriendo numerosas bajas y dejando un centenar de prisioneros.

## Situación grave

Un despacho de Colenso dice que los ingleses es imposible apoderarse de la posición central de Frobershoff por la heroica resistencia que hacen los boers.

Los despachos de los ingleses presentan al general Cronje en situación cada vez más grave.

## Edición de la noche

## Conflicto anglo-boer

Impresiones

En Londres se esperan con impaciencia noticias sobre el resultado de la persecución de Cronje por las fuerzas de Kelly-Kenny. Se creyó que esta división, combinada con la de Frenoh, no tardaría en capturar a una parte de la columna boer; pero los despachos recibidos ayer y hoy no dan sobre el particular detalle alguno.

Hasta el presente, todo el botín recogido se reduce a un centenar de carros. Es verdad que corrió el rumor de que el general Cronje con sus diez mil hombres había sido capturado; pero el War Office, consultado acerca de este rumor, contestó que no tenía noticia alguna que comunicara. Casi puede asegurarse, pues, que el general Cronje y los diez mil boers están en completa libertad.

Parece muy singular esta falta de noticias sobre los movimientos de las columnas que persiguen a los boers.

Como pueden ver nuestros lectores en el grabado que a continuación publicamos, cobra en la distancia de Jacobbad a Bloemfontein, puntos unidos por una carretera que casi en línea recta comunica la primera población con la capital del Estado de Orange.

Si el camino que, según se dice, han tomado los boers en su retirada, es tan expedito, no se comprende que a estas horas no haya noticias concretas sobre esta retirada



De Hacienda

En la delegación de Hacienda se han recibido los siguientes libramientos: De Guerra 54 a favor de don Adolfo Gallego, don Antonio Ugena, don Juan Salcedo, don Ladislao Hidalgo, don Vicente Gomez, don Pedro Parlas, don Mariano de la Vega, don Antonio Fernandez, don Luis Rodriguez, don Aroadio Lueniz, don Federico Mendicuti, don César Puente, don Leoncio Barrau, don Juan Arias, don Angel Ayala, don Luis Mellado, don Francisco Hoyos, don Rafael Filpo, don Teodomiro Perez, don Valentin Ayesa, don Anselmo Roig, don Modesto Gomez, don Manuel de Mata, don Angel Catalan, don Andrés Escobar, don Enrique Carracido, don Pedro Orejón, don José Gonzalez, don Luis Maroto, don Manuel Rul y don José Oliver; de Gracia y Justicia 12 a favor de don Guillermo Salas y don Manuel Gamero; ocho de Gubernación a nombre de don Joaquín Pujsite, don Miguel Olmo, don José Escacena, don Leopoldo Carrón, don Luis Prieto y señor jefe de Telégrafos, de Hacienda uno a nombre de don Lorenzo Galana, y de Fomento uno a favor de don José Mora.

De la Dirección general de Clases pasivas se han recibido las siguientes órdenes de consignación:

Una con la pensión anual de 1.200 pesetas a favor de doña María del Carmen Moreno Perez, en coparticipación con doña Flora, doña Enlalla, doña María de la Soledad y don Rafael Villegas Plohardo, en concepto de viuda de las segundas nupcias y huérfano del comandante, capitán de la guardia civil retirado, don Rafael Villegas Ruiz, y dos con la de 182'50 a favor de don Antonio Martín Rosa y doña Concepción Perez Sanchez, padres de Rafael, soldado que fué del ejército de Ultramar, y de don Francisco Jimenez Perea y doña Raafaela Carreño Moya, como padres de José, soldado que fué del citado ejército.

El tribunal gubernativo del ministerio de Hacienda ha desestimado la petición del Ayuntamiento del Villaverde del Rio, sobre concesión de prórroga para satisfacer los plazos que tiene en descubierta de la moratoria que se le concedió con arreglo a la ley de 16 de Abril de 1895.

Por la depositaria pagadora de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 156.400'65 pesetas, para atender a las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

Mejor es prevenir que lamentar; así el que conoce las inmensas ventajas dentífricas del Licor del Polo de Orive, lo usa diario, porque está seguro de no padecer jamás de la boca. Farmacia del Globo.

Gran camisería La Numancia, Sierpes, 62. Dentro de breves días llegará una colección de céfiros de colores para camisas, precios módicos.

Es notorio que la casa mejor surtida de relojes, que los vende garantizados por un año, a precios baratísimos, es el Bazar de la Campana.

La boca, limpia y perfumada, es gran signo de distinción en las señoritas; por eso no falta en ningún tocador el más barato y mejor dentífrico Licor del Polo de Orive. Farmacia del Globo.

Guantes de cabritilla y ante, para señoras y caballeros, desde 2 pesetas. Clase superior. M. Perez, Sierpes, 83.

Economía y solidez en los materiales. Zapatería de los sucesores de Herrera, Teatón, 2.

Los mejores fonógrafos y fonogramas son los que vende a precios baratísimos Mateo Gasquet, Sierpes, 47.

Cuanta personas de buen gusto desean adquirir un objeto para regalo visitan la casa especial en este ramo Bazar Japonés, Sierpes, 8, junto a la Plata Meneses.

En el Bazar Lozano, Sierpes, 49, venden relojes de oro a 50 pesetas, velocipedos para niños a 10, revólvers de nuevo sistema a 5, bujías blancas y de color desde 40 cént.

Quarta plana. Olivicultores. ¡Gran éxito!

Asegurar la frescura de la tez, reanimar el apetito, preservar de las erupciones cutáneas y la inflamación de las glándulas que padecen tantos niños en primavera, son los efectos del Jarabe de Ribano yodado de Grimault y Compañía tan universalmente conocido.

Bueno es preocuparse de la buena calidad de los alimentos; pero mejor es inquietarse de la pureza de los medicamentos; por esto los jóvenes que toman Sandalo Midy exigen siempre el nombre Midy en cada cápsula.

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS. Con el remedio más eficaz contra la ANEMIA, CLOROSIS y COLORES PALÍDOS. El Hierro Bravais carece de olor y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero. No constriñe jamás. Nunca ensucie los dientes. En muy poco tiempo procura: SALUD - VIGOR - FUERZA - BELLEZA - Desconocida de las limitaciones. Solo se vende en botellas y en frascos. Todas Farmacias o Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

Antes de comprar muebles visitad la casa Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7. - Sevilla

Suizo Chico RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 48 (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Granadinas financier

PETIT-FORNS RESTAURANT Y PASTELERIA SIERPES, 78 Y 80 PLATOS DEL DIA PARA MAÑANA Menestra a la española

Gimnasio de Illera. Almirantazgo, 7.

DINERO se facilita dinero sobre hipotecas y se compran pagarés y papeletas del Monte de Piedad.

M. MENENDEZ Peluquero especial para señoras. Esta casa ha recibido de París grandes novedades en peinucillos de piedras, horquillas y adornos de cabeza.

Redecillas invisibles para cubrir toda la cabeza. No más calvos usando el petróleo Legrañer, 3 pesetas frasco. Siempre veinte años usando la Belleza Ninón. Pídanse prospectos de este producto. Velazquez, 7 y 9, Sevilla y Prado, 4, Madrid

Avisos oficiales Orden de la plaza del día 25 de Febrero de 1899

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA HOY. TEATRO DEL DUQUE. - Compañía cómico lírica.

FUNCIONES PARA MAÑANA. TEATRO DEL DUQUE. - Compañía cómico lírica.

Su Santidad y la familia real La nunciatura apostólica de Madrid ha dirigido al arzobispo de esta diócesis señor Spínola una comunicación referente a la concesión que Su Santidad León XIII ha otorgado a la familia real de España con motivo del jubileo santo.

Muy señor mío y venerado hermano de mi más distinguida consideración: Hableno acordado S. M. la reina a nuestro Santísimo Padre en solicitud de que se hiciese extensiva a España la gracia del jubileo del año santo, Su Santidad, dando una nueva prueba de su especial afecto a 88, MM. y a la real familia, se dignó, con fecha 12 de Enero último, dirigir la siguiente carta a la augusta soberana:

Entre las dotes que adornan a V. M., y que tan merecidamente le atraen nuestra especial benevolencia, han sido a Nos particularmente gratos sus sentimientos de profunda piedad y sincero afecto a las santas prácticas de nuestra Religión, y de esto Nos ofrece una nueva prueba la carta que

V. M. Nos dirigió el mes pasado, exponiendo su vivo deseo de participar de los preciosos beneficios del año santo, al mismo tiempo que el común de los fieles puede alcanzarnos en esta nuestra ciudad; siéndonos por todo extremo satisfactorio el poder condescender con su piadosa aspiración, y teniendo en cuenta lo concedido por nuestro predecesor Benedito XIV a los reyes de España, Nos otorgamos a V. M. y al rey vuestro augusto hijo, que puedan, en el curso del presente año, ganar singularmente la indulgencia del jubileo por Nos concedido y gozar todas las gracias y favores anejos al mismo.

Una continuación expresa los actos piadosos que deben realizar 88, MM. y las contadísimas personas de la real familia, a quien puede hacerse extensivo este privilegio para ganar las gracias que por el mismo se otorgan, y termina anunciando que para el resto de los españoles y para las fieles del mundo entero concederá el jubileo el año próximo.

TRIBUNALES

En la Sala de lo civil continuó la vista del pleito, comenzada el sábado, asistiendo los abogados don Adolfo Lama y don Angel Camacho, usando este de la palabra.

En la sección segunda se vió una causa por hurto de mimbres, contra Manuel Sosa Sanchez, para quien pedia el fiscal tres meses de arresto mayor. Lo defendió, interesando su absolución, don Salvador María Valdenebro.

Hoy se ha constituido el tribunal para las oposiciones a escribanías de instrucción del territorio.

Los sucesos de hoy

El "cacheo". - Hoy ha continuado la polvosa cacheando a los individuos sospechosos que pululan por los sitios públicos, recogiendo buen número de navajas y algunas armas de fuego. El resultado de esta medida y de las demás que se han adoptado no ha podido ser más satisfactorio pues los abusos han desaparecido y durante todo el día la tranquilidad no ha sido turbada por ningún suceso desagradable, de los que suelen ocurrir en estos días. Segun nuestras noticias esta noche continuarán los cacheos y mañana se seguirán adoptando las mismas medidas con objeto de que tampoco se turbe el orden ni se moleste en lo más mínimo a las personas pacíficas. Felicitamos por ello tanto al gobernador señor Leguina como al señor alcalde.

Mordido por un perro. - En la casa de socorro de la plaza de San Francisco recibió curación esta tarde un individuo llamado Ignacio García Colorado, que fué mordido por un perro en la calle Gloria, resultando con una herida dislocada en la pierna izquierda.

Agresiones. - En la calle Chorro fué agredido por otro un individuo llamado Rafael Sanchez Carbonell, resultando con una herida contusa en la parte anterior y media de la cabeza. De ella fué curado en la casa de socorro de la plaza de la Cons titución.

En el mismo benéfico establecimiento recibió curación un individuo llamado Jerónimo Fernandez Antequera, que fué agredido por un joven en la calle Granada, resultando con una herida de alguna consideración en el pabellón de la oreja izquierda.

Mujeres que pegan. - En la calle Curtidurías cuestionaron dos hembras de armas tomar. Una de ellas agredió a su contrincante, infliriéndola varias heridas y contusiones en el oello. La lesionada, que se llama Brigida Raposo Fernandez, fué curada en la casa de socorro del distrito.

Hurto. - Esta mañana se presentó en queja a los agentes de orden público una mujer llamada Antonia Canera, manifestando que en la calle Cañavería le habían cometido dos rateros, sustrayéndole un billete de 50 pesetas en billetes del Banco y 20 en monedas de cinco pesetas. Los autores del hurto no han sido detenidos.

Suceso cómico. - Esta madrugada, ya cerca del día, ocurrió en el teatro de San Fernando un suceso que tuvo algo de cómico y mucho de escandaloso. Parece que una lamentable confusión entre varias personas de carácter alegre, y muy conocidas algunas aquí, y una de las que tomaban parte en el baile, dió origen a un escándalo, cuyo epílogo se desarrolló en la jefatura de vigilancia. El suceso no revistió ninguna importancia, pero damos cuenta de él por los comentarios a que ha dado lugar.

Diario taurino

En la corrida celebrada en la plaza de Puebla (México) el 4 de Febrero, fué alonzado por el sexto toro el espada Pipa, resultando con una herida en el muslo izquierdo.

Con este diestro alternaban Maera y Troni. El primero fué muy aplaudido por sus faenas.

El Troni no pudo matar los dos bichos que le tocaron en suerte.

El matador de toros Cayetano Leal, Pepe Hillo, ha sido ajustado por una empresa de los Estados Unidos para torrear dos corridas en Nuevo Laredo. Dichas fiestas taurinas se celebrarán por el natalicio de Washington.

Segun la prensa de Méjico es un hecho la retirada del diestro sevillano José Centeno. La primer corrida de despedida se celebró el domingo 18 del corriente en la plaza de Orizabal.

PARA MAÑANA CONVERSACIONES POLITICAS Un fenómeno curioso por MARTIN

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta. Lo que dice la prensa

Madrid 26, 10 m. - El Liberal, ocupándose del arriendo de los consumos, insiste en señalar los perjuicios que al vecindario madrileño, ha de irrogar, si no se hace con las debidas precauciones el arriendo.

Váyase a él, si conviene al municipio, pero onideg de caer en las mallas de un arrendatario codicioso.

El Globo, ocupándose del catalanismo, afirma que en Mallorca han repercutido las ideas autonomistas.

La prensa de aquella capital de las Baleares marcha a compás de la de Cataluña. La Almodaina dice es francamente catalanista, y así lo declaró su director solemnemente en el banquete que se dió a los señores Basilio y Rahola.

Alude de igual modo a otros diarios y al Ayuntamiento de Palma de Mallorca. Aconseja se trate en el Parlamento la cuestión, pues esta es más grave en las Islas Baleares que en la Península.

El País atribuye al vaticianismo cuanto ocurre en Cataluña. Las contemplaciones del gobierno nos llevan a un extremo doloroso, pues dá lugar a que la semilla lanzada por el general Polavieja fructifique.

La recaudación Madrid 26, 10 30 m. - La Gaceta inserta los estados de la recaudación obtenida por todos conceptos, durante el mes de Enero, alcanzando a 6.415.946 pesetas.

En 1899, y en igual periodo de tiempo, se recaudaron 64.562.716 pesetas. Los pagos llegaron en 1900 a 87.127.462, y en 1899 a 60.102.210 pesetas.

Telegramas del extranjero Ingleses y boers

Intento de avance Londres 26. - Dioen de Colesberg que el general boer Delaroi inició un movimiento de avance con sus fuerzas, ocupando algunas posiciones al Sur de Amistad.

Los ingleses los atacaron, teniendo los boers que repliegarse. Durante el combate, los transvaalenses intentaron apoderarse del gran cañón de los ingleses, no pudiendo conseguirlo. En este ataque los boers tuvieron grandes pérdidas.

Más combates Los ingleses cañonean una colina ocupada por los boers. Estos contestan cuando el enemigo llega al alcance de sus fusiles.

Un destacamento inglés avanzó hasta las alturas de Kiffontein, recibiendo los boers con un nutrido tiroteo.

Avance de los ingleses Nuevos telegramas recibidos de Colenso dicen que los boers abrieron un nutrido fuego con sus cañones Longtorn y Cruesol.

Después de un nutrido fuego de fusilería y de un cañoneo irregular, los ingleses lograron avanzar milla y media.

Para los heridos Por disposición del generalísimo inglés se han colocado en el hospital Newpa 500 camas para los heridos.

Cierres de Bolsas

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like 4 por 100 interior, 4 por 100 fin de mes, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, Aduanas, Cubas (emisión de 1886), Cubas (5 por 100), Empréstito filipino, Banco de España, Tabacaleras, Cambios París, Cambios Londres, Paris exterior español.

El telégrafo

Durante todo el día de hoy la comunicación con Madrid ha estado interrumpida, no cursándose ningún telegrama desde las últimas horas de la madrugada anterior.

Al principiarse la noche se estableció la comunicación, cursando los pocos telegramas que insertamos hasta la hora de cerrar nuestro periódico.

Sección amena

Charada. Prima es caso del artículo; dos es letra consonante; tres de Rusia el monarca que le toca agasajarle, dos tres en tiempo de veda es punible, es condenable. Total, una casa fuerte en puridad de lenguaje.

Jeroglífico



Cuadrado: 1. 2. 3. 4. 5. 6. 7. 8. 9. 10. 11. 12. 13. 14. 15. 16. 17. 18. 19. 20. 21. 22. 23. 24. 25. 26. 27. 28. 29. 30. 31. 32. 33. 34. 35. 36. 37. 38. 39. 40. 41. 42. 43. 44. 45. 46. 47. 48. 49. 50. 51. 52. 53. 54. 55. 56. 57. 58. 59. 60. 61. 62. 63. 64. 65. 66. 67. 68. 69. 70. 71. 72. 73. 74. 75. 76. 77. 78. 79. 80. 81. 82. 83. 84. 85. 86. 87. 88. 89. 90. 91. 92. 93. 94. 95. 96. 97. 98. 99. 100.

Sustituir los puntos por letras de manera que, horizontal y verticalmente, digan: 1.ª línea, número; 2.ª, tiempo de verbo; 3.ª, de saño; 4.ª, animal (plural).

Charada en acción



Solución a la frase hecha anterior: Cubrir el expediente. Idem al jeroglífico: Quien se pone bajo de hoja, dos veces se moja.

EL BEBEDOR DE RAKI

SETIMA PARTE DE Los ladrones del Gran Mundo

Se vende en la Administración de este periódico al precio de una peseta el ejemplar.

# ¡Qué hermoso es perdonar!

Esta mañana visitó nuestra redacción José García Pinedo, obrero joven, de porte modesto y expresión sincera de pesar, amenazado por una gran desgracia; casi condenado a morir de hambre.

Dicho obrero fué expulsado ayer del gremio de fañistas, debido a haberse propasado en rifa con un compañero; y aquella medida equivale a impedirle el ejercicio de su oficio; á impedirle vivir honradamente con el producto de su trabajo.

No sabemos si tiene razón. El señor Pinedo nos ha dicho que nos acordamos para agredir á su compañero Fernandez, entre otras razones, porque nunca las usa. Añadió que contra lo dispuesto en el artículo 21 del reglamento de la sociedad, no se dió lectura en junta general al escrito que envió defendiéndose y relatando la verdad de los hechos, y nos partició que había sido sargento de ejército siete años y que su licencia no tenía ni una sola nota desfavorable.

Repetimos que no sabemos si le asiste ó no razón; sólo sabemos que no nos ha hablado mal de nadie, que no expuso ante nosotros odios, rencores, ni agravios; que invocó la necesidad de trabajar para vivir, y esto nos impulsó á elevar nuestra modesta voz hasta el respetable y numeroso gremio por sí entendido posible y justo revocar el aconerdo tomado ayer contra Pinedo.

Imponer correcciones para cortar abusos y castigar faltas es muy preciso; atender

contar dispensar pequeños deslices resulta muy humano. Plausible es realizar la justicia, pero ¡qué hermoso es perdonar!

## Catedráticos de Religión

Por la importancia que reviste, publicamos á continuación la real orden del ministerio de Gracia y Justicia, sobre derechos de los catedráticos de Religión de los Institutos de segunda enseñanza, en la provisión de preventas:

Emmo. Sr.: Vista la instancia elevada á este ministerio por el presbítero don Modesto Manselle Rodríguez, profesor de Religión en el Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad, solicitando que el real decreto concordado de 14 de Setiembre de 1893, complementario del de 23 de Noviembre de 1891, se haga extensivo á los profesores de Religión de los Institutos de aquella clase; S. M. la reina (q. D. g.) regenta del reino, en nombre de su augusto hijo, dá asenso á lo que se sirva hacerle llegar á conocimiento del interesado. Dios guarde á vuestra emi nencia muchos años, Madrid 26 de Dilem

bre de 1899.—Conde de Torrecaza.—Señor cardenal arzobispo de Santiago.

## Circo gallístico

A las doce de la tarde ocupa su asiento Manolito Morón y se dá comienzo á las peleas.

Se matricularon 16 gallos, no haciéndose más que cuatro peleas.

1.ª Salen al palenque dos jaecos de tres y 14 y media, fuertes. Una gira de Cárcamo y otra de Ramirez, jabada. En la lucha, que fué larga, no ganó ninguna, declarándola el presidente tabla.

2.ª Dos jaecos de tres y nueve. Luna presenta una ceniza y otra melada del célebre maestro Domingo el zapatero, triunfando este y cobrándole á Luna diez pesetas, sin entregarle las botas ajustadas.

3.ª Saétanse dos pollos de tres, seis y 18 de puya. Uno era de Cárcamo, colorado, y otro del maestro Barbero, con traje ceniza. Cárcamo que estaba hoy de vena ganó las diez pesetas apostadas.

4.ª Dos pollos, uno de Salvador, giro, con peso tres, ocho y media y puya 16, y otro del maestro Domingo el zapatero, de tres, 15 y media y puya 15, peleando dobles al contrario, y resultó lo que debía de resultar por la ventaja que llevaba, que le dió esrote á Salvador y se llevó el duro.

Resumen: De las cuatro peleas, distinguíase mucho la verificada en tercer lugar y sobre todo el pollo de Cárcamo, que como deosimos lo ha venido hoy el viento de cara,

Se atravesaron más posturas en la última quimera, que ha sido la más rara de cuantas van verificadas.

La fiesta ha estado animada, asistiendo á ella los señores don José Gutiérrez, don Valentín Collantes, Manolo Pilatos, Ramirez, Manuel Carrasco y otros muchos.

Para el jueves hay anunciada una buena bronca.

## Boletín comercial

### Matadero

Reses cortadas en el día de hoy, 4 toros, 8 bueyes, 18 vacas, 2 novillos, 4 uteros, 6 ceras, 21 añeños, 7 terneras, 54 carneros, 0 machos, 25 ovejas, 0 cabras. Precios para el entrador: Toros, bueyes y vacas de 1'60 á 1'70; novillos, uteros ceras y añeños de 1'80 á 1'90; terneras de 1'90 á 2'25 carneros, machos, ovejas y cabras de 1'20 á 1'30.

Precios al público: Reses mayores de 1'60 á 2'30; ternera de 3'50 á 4'00; carnero, macho oveja y cabra de 1'20 á 1'60.

### Matadero de cerdos

Existencia anterior, 162. Entrados en este día 38. Han salido: Para el consumo, 90. De tránsito 0.

Quedan para el inmediato día 50. Precio por pesetas á 1'42 á 1'46.

### Mercado de aceites

Existencia anterior, 00. Entrados hoy, 220 nuevo. Precio: Nuevo de 40 3/8 á 41 5/8.

## Mercados de cereales de Sevilla

CLASES	Precios reales	Medida ó peso
Afrecho rebasa	28 á 29	quintal
fino	27 á 28	
basto	26 á 27	
Alpiste	57 á 61	fanega
Altramuzos	23 á 28	
Alverjuces	38 á 41	
Avana negra	24 á 25	
Idem rubia	21 á 23	
Cafamones	72 á 76	
Carilás	41 á 43	
Cebada del país	80 á 81	
Idem extremeña	29 á 30	
Ceneno	33 á 35	
Escaba	23 á 24	
Gardanos gordos	96 á 104	
Id. regulares	73 á 88	
Id. medianos	50 á 54	
Guijas	38 á 40	
Habas tarraconas	44 á 46	
Id. manchegas	38 á 40	
Id. ajiosas	43 á 44	
Harina de primars	20 á 21	arroba
Id. de segunda	19 á 20	
Id. de ternera	12 á 14	
Mais	87 á 89	fanega
Mijo	68 á 72	
Panizo	87 á 90	
Senalia	20 á 31	arroba
Trigos barbilla	51 á 54	
Id. bisagülle	47 á 49	
Id. corralos	57 á 59	
Id. manchilla	55 á 57	

Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO.

**CHOCOLATES Y CAFES**  
DE LA  
**COMPANIA COLONIAL**  
**TAPIOCA, TES**  
50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES  
DEPOSITO GENERAL  
**CALLE MAYOR 18 Y 20**  
MADRID

**PILDORAS MOUSSETTE**  
*Neuralgias*  
*Jaqueca*  
*Ciática*  
CLIN Y COMAR - PARIS  
EN TODAS LAS FARMACIAS

**IBARRA Y COMPANIA**  
SEVILLA  
**Línea regular de vapores**  
Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios.  
Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios.  
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.  
Servicio quincenal entre Bayona y Burdeos.  
**Solución Benedicto**  
de glicero-fosfato de cal con CREOSOTOL.

**ORINA**  
**Olivicultores ¡Gran éxito!**  
Maquinaria de MOLINOS DE ACEITE  
La mejor conocida.—La más moderna.—La más barata  
Instalaciones aceiteras económicas  
Premiadas con medalla de Oro en la Exposición Agrícola Sevillana de 1895  
PRIVILEGIO POR VEINTE AÑOS  
DE  
**ENRIQUE BALBONTIN**  
GRAN FUNDICION DE HIERRO  
Calle de Goles.—Sevilla  
MOLINOS trituradores de aceitunas, listos para marchar, con su malacate y transmisión de 550 pesetas.  
Magníficas prensas hidráulicas, de molineta y palanca á precios muy reducidos.  
De multiplicadores de eje, depósitos de palastro reotangulares y cilindricos. Lavadoras de aceituna, y cuanta maquinaria se desea para la perfecta fabricación del aceite de olivas.  
FABRICAS de aceite compuestas de: Un molino triturador listo para marchar con su malacate, transmisión, poleas y correa; una prensa á palanca de doble acción, caldera de calentar agua con su grifo y revestimiento de palastro para no tener que empotrarla, y cuatro acolaradores para reparar el alpehín con tubería y grifos; todo en 2.184 pesetas.  
En instalaciones á vapor, grandes economías y ventajas  
PIDANSE PRECIOS, PROYECTOS Y PRESUPUESTOS

**PECHOS**  
El remedio más eficaz  
**TOS Pastillas Paneraj**  
Depósito y venta: José María y Comp.  
Una unidad, 4

**Representación**  
D. José R. Pardo, Alcañete, núm. 15.  
Compra y venta de fincas rústicas y urbanas é hipotecas de las mismas sin el uso y medio por ciento.  
Sociedad de compraventa eléctrica para dar poder luminoso al petróleo.  
Averos giratorios sistema "Palacio".  
Mesas de billar de Tomás Mayol.  
Vinos de Champagne de Doyen y C.  
Se arrienda una bonita casa en calle Marqués de Tabanera, núm. 41, y en calle de Santa Clara, núm. 41, y en casa de los señores don Esteban Alfonso XII, núm. 81, de doce á cuatro.

**MORRHUOL CREOSOTADO DE CHAPOTEAUT**  
Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.  
PARIS, 3, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**Fábrica de hielo**  
Se venden dos máquinas congeladoras sistema Bonnet Freres, Paris, perfeccionadas, con sus calderas de presión al empuje, depósitos, bombas y demás aparatos para fabricar 100 kilos de hielo por hora. Motor y caldera de vapor con las transmisiones, cuya fuerza puede también aplicarse á otras industrias. Todo en buen estado y funcionando. Dirección para informes en Sevilla, á D. Manuel Lama, calle San Diego, 17.  
Se arrienda un piso principal en Ariz 25, Luchana, 25, dan razón.

**Los grandes remedios del Dr. Audet**  
**Píldoras antisépticas.**—Gran remedio! Curan los catarros crónicos del pecho y la tisis pulmonar.—Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja.  
**Antinervioso Howard.**—Tónico nervioso. Cura los vértigos, mareos, insomnio, histerismo, hipocondría, neurastenia, dolor, toda debilidad, falta de memoria y resolución, á 4 pesetas.  
**Para curar el estómago.**—Poderosos digestivos químicos. El Estomacal Maitre cura las dispepsias ácidas. El Estomacal Robin las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 pesetas.  
**Para curar el oído.**—El Aceite Neubert cura los malos olores (catarro, tapón, etc.), del oído, limpia el conducto, disuelve el cerumen y hace más sensible el oído á las notas de la voz.—4 pesetas.  
**Para curar el reumatismo.**—Contra el dolor propio del ataque de reuma ó gota, Píldoras antirreumáticas Audet, que quitan el dolor en absoluto en breves horas. Para curar la diatésis reumática, tómase Antirreumático Reysser.—10 y 4 pesetas.  
**Venereo y sífilis.**—Contra la blenorragia (gota militar, estótera), el Antiblenorrágico Ivol. Contra la sífilis, el Antisifilítico Couper.—4 pesetas uno.—Jamás dejan de curarse los enfermos.  
**Impotencia.**—El Fluido Vital, gotas viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serravallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitadas por abusos ó vejez. Está dispendedosamente comprobada su eficacia por el éxito constante de muchos años sin perjudicar jamás la salud. Remedios de buena fe; garantizados.  
**Herpes.**—Todas sus manifestaciones tanto de las mucosas como de la piel, se curan con el Antiherpético-Glour.—4 pesetas.  
**Dicocarburos del Dr. Audet.**—Con aspirar solamente sus aromas se curan los resfriados y catarros ligeros, el dengue y la fetidez de aliento. Útiles á los tísicos y asmáticos.—2 pesetas frasco.  
Consulta por correspondencia, noticias, prospectos y pedidos al Dr. Audet, Alcalá, núm. 12, Madrid.—Van por correo. De venta en Sevilla: Droguería Marín y C.ª, Aranjuez, núm. 2; Carmena; E. García Ledesma; Ectja, R. Pérez, Plaza Mayor 2; Utrera, Torres, y boticas surtidas de la provincia.

**IMPRENTA DE EL NOTICIERO SEVILLANO**  
Esta casa se encarga de la confección de toda clase de trabajos de imprenta, como membrates, recibos, circulares, facturas, cartales de teatros, cartelillos de toros, prospectos, estados, listines, convocatorias, esquelas, folletos, libros, etc., etc. para la cual cuenta con personal y maquinaria suficientes, lo que le permite hacerlos á precios más económicos que ninguna otra casa.  
**Traspaso**  
Por aumentarse su dueño se hace en buenas condiciones de un despacho de aceite en sitio céntrico, tiene cabida para 400 arrobas. Informar en calle San Fernando, 85.  
**Se arrienda** un departamento independiente con puerta para un despacho ó oficina ó industria. Orías, 11; en la misma se arrienda un almacén interior.  
**Porcelana** para el fuego, en fuentes, jarros, teteras, etc. S. Castellano, Calle Fuente y Follón.  
**Bariles de hierro y de madera** apropiados para plantas de papío. Se venden en la imprenta de este periódico.

Fué Trinidad la primera que, arrastra da por el interés que le inspiraba su cariño hacia Isabel, rompió aquel silencio.  
—Ven, dijo, amiga mía, reposa á mi lado, contéme tus penas, tus peligros desde aquella noche horrible, lo milagroso de tu salvación y tu presencia en este sitio, todo lo cual es incomprendible para mí.  
—Soy, contestó Isabel sentándose en el sofá al lado de Trinidad, sin soltar las manos de ella que tenía estrechadas entre las suyas, soy la doncella que para tí encargó tu esposo á la señora de N...  
—¿Y quién es esa señora?  
—Es la que me salvó la noche en que quedé sepultada en aquella mina.  
—Empieza, empieza por ese acontecimiento horrible la relación, mi querida Isabel. ¡Si supieras cuánto he sufrido con el pensamiento de esa noche, de aquel sepulcro en que fuiste arrojada viva...! Hace más de treinta días que dos ideas igualmente dolorosas agitan mi cerebro hasta el punto de hacerle casi enloquecer; una era la de tu muerte horrible, desesperada, infernal y la otra...  
—Sí, comprendo, la otra es la muerte que habría corrido Enrique.  
—Calla se apresuró á exclamar Trinidad; no pronuncies semejante nombre... yo ya no soy hija; tengo esposo, y el recuerdo de mi antiguo amante es una ofensa para su honor y para el mío.  
Trinidad, sin embargo, al pronunciar estas palabras, prorumpió de nuevo en sollozos...

ha durado, que me encuentro rendida, fatigada, casi sin fuerzas para sostenerme. Supongo que habrá en esta casa una habitación cualquiera en donde pueda entregarme en la soledad al descanso.  
—¿Si la hay, Trinidad? ¿Y tú me lo preguntas? Las habitaciones que aquí se destinan son las más alegres y risueñas de la casa, todas sus ventanas dan al extenso jardín que he hecho arreglar con esmero y una escalera conduce á él desde tu gabinete. En esos aposentos encontrarás cuanto en materia de comodidades y lujo pudiera desear tu imaginación de mujer. ¿Estás satisfecha? preguntó el infeliz personaje, quien creía haber dado con sus palabras un golpe de efecto.  
Trinidad hizo un gesto, más que de indiferencia de desdén.  
—Sin dejar de agradecer á usted esas atenciones, debo decirle que no bastan ellas á llenar el inmenso vacío de mi alma. En esos lujosos aposentos sentiré siempre el frío de la soledad.  
—Ingrata, ¿te consideras sola estando á tu lado yo? Y al decir esto, el desventurado vizconde tomó una actitud tan humilde, tan suplicante, que hubiera movido á risa y compasión á otra persona menos preocupada que Trinidad.  
—Dígame usted, vizconde, ó mejor, tenga la bondad de indicarme el camino de mi aposento.  
—Ven, yo mismo te conduciré á ellos, y el marido infeliz tendió de nuevo, inflandose la mano á la joven, que esta vez

monjil á fuerza de ser ascética, todo esto le parecía encantador, comparado con su situación presente.  
El vizconde fué inoportuno hasta el punto de ensayar una frase de consuelo, en el momento en que Trinidad se entregaba á reflexiones tan amargas. Adelantándose, pues, tímidamente hacia ella, procuró coger entre las suyas una de las diminutas manos de la joven, que ésta se apresuró á retirar con un movimiento y una expresión, que si no eran los del terror, se le parecían mucho.  
El infeliz vizconde hubo de conocer, aun á pesar de sus pocos alcances, lo que aquello significaba, y se detuvo avergonzado.  
—Señora, dijo, casi balbuceando las palabras, me ofenden esas lágrimas tanto como el movimiento de repugnancia instintiva que acaba usted de verificar. Nadie diría sino que mi esposa me odia, y que yo, en vez del marido, soy aquí un tirano espantable y espantoso. ¿A qué vienen esas lágrimas y esas demostraciones?  
—Caballero, contestó Trinidad irguiéndose con orgullo; he consentido en entregar á usted mi mano obedeciendo las órdenes terminantes de la autoridad paterna; ¿pretenderá usted acaso haber recibido con el derecho de dominio sobre mis sentimientos más íntimos?  
—Dios me libre de haber concebido tan exagerada pretensión. Comprendo...  
—Usted no comprende nada, y menos esta profunda emoción de que me hallo poseída. Tan intensa ha sido esta y tanto tiempo

Esta mañana, continuó después de breves instantes de silencio, cuando he acabado de pronunciar el sí que me ataba con vínculos indisolubles á otro hombre, me ha parecido oír un grito ahogado en el más oscuro rincón de la iglesia; me ha aventurado á mirar rápidamente hacia aquel punto y he visto á un hombre desmayado, cuyo rostro no he podido distinguir, á quienes otros dos asistentes á la ceremonia, conducían en sus brazos fuera del templo. Yo no he oído más la voz de Enrique, no he podido ver, como ta decía antes, el rostro de aquel hombre, pero el violento y doloroso latir de mi corazón me ha dicho que era mi Enrique... ¿Lo ve? Te prohibo que le nombres y soy yo quien le nombra ahora. Olvidemos esto como se olvidan en la tumba los dolores y las dichas de la existencia.  
—¿Pobre Trinidad!  
—Cuéntame, cuenta tu desesperación, tus sufrimientos, y tal vez viendo que han sido ellos tan monstruosos, crea menos terribles y más llevaderos los que experimento.  
—Lo haré como deseas, y tu verás, amiga de mi alma, que Dios en su infinita misericordia, tiene un bálsamo consolador para cada herida del alma, y para cada naufragio en el océano de la vida, una tabla de salvación.  
Trinidad dejó caer con abatimiento su cabeza sobre el hombro de Isabel, y ésta, después de haber impreso un dulcísimo beso en aquella frente tan pura como abatida